

# COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DE COORDINATION du 30 mai 2024

**Présents** : Claire S, Claire D, Catherine, Jérémie, Jeanne, Damien Thierry, Gisèle, Cathy

## PRINCIPALES INFORMATIONS ET DÉCISIONS

### ▪ **Groupe projet « Poubelles » :**

Ce groupe projet étudie les solutions à mettre en œuvre pour remédier aux incivilités de la zone des poubelles. En effet, nous constatons depuis bien trop longtemps que des déchets sont régulièrement déposés au sol alors qu'ils devraient être amenés à la déchèterie.

Les membres du groupe projet vont se rapprocher de Jeff, notre agent technique municipal, pour recueillir ses avis et conseils en matière de lutte contre les incivilités et les déchets/encombrants, déposés de façon sauvage dans la zone des poubelles.

### ▪ **Point sur les Rencontres Nationales d'Actions Communes :**

Thierry fait un rapide point d'information générale.

Il indique qu'il a demandé qu'une ligne budgétaire dédiée au défraiement à la commune (eau, électricité, carburants), soit inscrite dans le budget des Rencontres. 1 000 euros ont donc été provisionnés à cet effet.

→ Nous ferons un point après les Rencontres pour évaluer le coût pour la commune et ce qu'elle souhaite demander en défraiement à Actions Communes.

Jérémie informe que le podcasteur « Vie de Maire » sera présent lors des Rencontres pour réaliser un podcast sur Vaour.

Cléa, membre active d'Actions Communes, nous a sollicité pour réaliser fin juin, une interview de quelques Vaourais.es, afin de rédiger un article sur notre démarche participative. Le panel des personnes interviewées devant être composé d'un ou deux élus, d'un ou deux non-élus, d'un ou deux agents et d'un ou deux habitants.

### ▪ **Retour sur la dernière rencontre de la commission Gouvernance avec l'Observatoire de la démocratie :**

Le groupe de la commission Gouvernance a participé à une réunion commune avec l'Observatoire de la démocratie. Plusieurs idées sont ressorties. L'Observatoire nous propose notamment celle de créer des espaces de discussion avec les corps intermédiaires de la commune (associations, structures autres que publiques, collectifs de citoyens, etc.). Le but étant de réfléchir ensemble sur des sujets structurants qui concernent le plus grand nombre, comme par exemple le projet de halle couverte, l'aménagement de la place du village, etc.

Cette idée est trouvée excellente par le groupe de coordination, bien qu'elle demande une implication importante des membres de notre groupe déjà très mobilisés par ailleurs.

→ Nous décidons de rediscuter de ce sujet lors du prochain temps de bilan de l'équipe de coordination.

▪ **Prix Territoria :**

Jérémy a été contacté par le cabinet de notre députée Karen Erodi (LFI). Le directeur du cabinet nous propose de nous accompagner dans la constitution du dossier pour que la commune candidate au Prix Territoria. Ce prix récompense les précurseurs avec l'objectif de faire connaître et essayer les bonnes pratiques dans tous les domaines de l'action publique locale, il est notamment adressé aux collectivités territoriales.

Il est porté par l'Observatoire Nationale de l'Innovation Publique et parrainé par le Sénat, est soutenu par des partenaires privés.

Nous échangeons à chaud sur le sujet. Certains.es d'entre nous sont à première vue favorables, d'autres plus réservés.es, par rapport notamment au contexte politique de ce prix et de son accompagnement.

→ Une consultation par mail de tous les membres de notre groupe de coordination va avoir lieu afin que chacun.e puisse exprimer son avis.

▪ **Modification de la demande de subvention pour la création de l'escalier sur la place du village :**

Le projet de l'escalier avance. Il sera situé sur la place du village, en haut des marches qui mènent au terrain de pétanque. Cet escalier permettra de relier aisément et de façon sécurisée, le grand pré situé au-dessus de la place du village.

Une demande de subvention a déjà été déposée. Nous allons l'amender en y incluant une rambarde.

▪ **Convention avec la Mairie de Penne pour l'achat d'eau potable**

Jusqu'à présent nous achetions l'eau potable à Penne au tarif de 0,80 cts/euros le mètre cube. Désormais le nouveau tarif négocié avec Penne sera de 0,43 cts/euros/m<sup>3</sup>.

Nous allons demander des subventions pour investir dans un plan de réparation des fuites sur notre réseau de distribution d'eau potable.

Nous allons installer des compteurs d'eau en différents lieux publics (Maison du Causse, etc.)

▪ **Reconduction de la compétence « Assainissement à la 4C »**

Il convient de renouveler la compétence « Assainissement » que nous avons délégué à la 4C - Communauté de Communes du Cordais et du Causse.

La 4C a lancé dernièrement une étude du schéma d'assainissement des communes de son territoire. Selon le bureau d'étude mandaté par la 4C, il ressort de nombreux points de faiblesse dans notre réseau d'assainissement. Notre station d'épuration est fragilisée sur plusieurs aspects techniques et notre réseau présente à certains endroits des incohérences qui pourraient entraîner des défaillances majeures.

Le rapport du bureau d'étude stipule que le tarif facturé sur notre commune est trop bas en rapport de ce qu'il devrait être pour pouvoir assurer les investissements nécessaires à une maintenance correcte de notre réseau et station d'assainissement.

Une nouvelle tarification est à l'étude par la Communauté de Communes.

En 2026 se posera la question de déléguer, ou non, la compétence « Eau » à la 4C.

**Prochaine réunion de coordination**

Jeudi 13 juin à 17h